

Appel à candidature de l'Ecole Emancipée

L'École Émancipée est une des composantes fondatrices de la FSU. Elle est attachée à un syndicalisme de masse, unitaire, pluraliste et démocratique, elle favorise les démarches intersyndicales, aspire à la convergence des luttes et recherche l'unité y compris sur le plan interprofessionnel.

Elle inscrit son action dans le refus des hiérarchies, dans le combat contre toutes les inégalités, les exclusions, contre la répression et l'autoritarisme. Elle agit pour la défense et la titularisation immédiate des personnels précaires, de plus en plus nombreux et maltraités. Elle défend un projet d'école fondé sur une exigence d'égalité sociale, dans le cadre d'un service public national et laïque. Dans le congrès du SNES de cette année, elle interviendra une fois de plus pour développer cette orientation.

Tous ensemble, pour construire une vraie contre-offensive !

Des attaques tous azimuts !

Depuis des mois, pas un jour sans une annonce pour exiger plus des classes populaires afin de payer la dette publique. Nous serions tous responsables de vivre au-dessus de nos moyens. Gouvernement et patronat entendent bien faire payer leur facture aux classes populaires à coup de démolition sociale, en remettant en cause tous les acquis sociaux. Tous les « plans », toutes les mesures d'austérité, qu'ils nous présentent comme incontournables pour rembourser la dette (une dette qui est illégitime et qui doit être purement et simplement annulée), n'ont d'autre objectif que d'assurer les intérêts des actionnaires, d'alimenter les marchés financiers en détruisant ce qui est le plus utile à la population, les services publics, et en organisant la régression sociale.

Un demi-siècle d'acquis est en voie d'être balayé : retraites ouvertes aux marchés financiers, santé cotée en Bourse, droit de grève restreint, Code du travail remplacé par des circulaires ...

L'école publique est frappée de plein fouet par cette démolition sociale en cours. Critères de rentabilité, flexibilité, marchandisation, mise en concurrence, atomisation en marche du service public d'éducation, ... ils sont en passe de transformer l'école en entreprise. Et les personnels et les missions du service d'éducation en subissent directement les conséquences : suppressions de postes, casse de nos statuts, augmentation de la charge de travail, travail gratuit avec les majorations de service, mépris des personnels, des stagiaires, des précaires et adaptation de l'école aux besoins immédiats de l'économie et du patronat.

Redonner confiance à la profession

Face à ces attaques, notre syndicat doit se montrer à la hauteur de sa tâche, rassembler le plus grand nombre de collègues contre les politiques libérales avec des revendications claires et combatives. Il doit se montrer ferme, ne pas discuter en feignant de croire qu'on nous écoute, et pousser les luttes jusqu'au bout. Cela signifie rompre avec les habitudes de négociation quand il n'y a rien à y gagner, avec les raisonnements institutionnels.

Le SNES doit savoir dépasser les clivages public/privé, salariés/étudiants et lycéens, pour préparer un grand tous ensemble pour refuser les ravages du libéralisme, seul moyen d'imposer nos droits.

Le SNES académique affirme volontiers se battre sur cette orientation, mais la direction nationale U&A a une position nettement plus timorée, que la section académique de Lille ne réussit malheureusement pas à infléchir.

Pour construire ensemble un SNES qui organise le refus de ces remises en cause en développant ses propositions de transformation démocratique de l'école ; pour organiser la résistance aux attaques libérales qui gangrènent nos solidarités, il faut une orientation qui affirme clairement la nécessité d'une mobilisation la plus ample possible. Un courant Ecole Emancipée fort pourra peser dans ce sens, car il sera alors capable d'exercer une pression sur la majorité lors des réunions de direction académique, d'offrir un cadre d'organisation et de débat au sein du SNES.

Pour porter cette volonté, nous vous invitons à être candidats sur les listes présentées par l'Ecole Emancipée.

Pour tout contact : raymond.adams@free.fr